



Los auditores aplicarán criterios distintos según el riesgo de la entidad

TEST DE ESTRÉS/ La pérdida esperada dependerá del perfil de cada banco y no se extrapolarán los parámetros del plan de Bankia. La prueba podría arrojar necesidades de hasta 70.000 millones.

M. Martínez/J. Zuloaga. Madrid
Oliver Wyman y Roland Berger avanzan a contrarreloj para concluir en días el test de estrés que clarificará las necesidades de capital del sector financiero español y que, junto a los cálculos del FMI, marcará la cuantía del rescate europeo a la banca española.

Las dos consultoras trabajan desde hace días con los parámetros de la prueba que ha fijado el comité coordinador, presidido por el secretario de Estado de Economía, Fernando Jiménez Latorre, y en el que también participa, en representación del FMI y asesorando en el proceso, Ceyla Pazarbasioglu, la responsable del informe sobre la banca española publicado el pasado sábado (ver información adjunta).

El comité asesor ya ha suministrado a los evaluadores la ratio de capital mínimo que se exigirá a las entidades en la prueba de resistencia, así como las proyecciones macroeconómicas a dos años tanto del escenario base como del estresado. Se basan en los parámetros asumidos por el FMI y contemplan, entre otros, una caída del PIB del 4% en 2012 y del 2% en 2013. A partir del cuadro macroe-



Fernando Jiménez Latorre, secretario de Estado de Economía.

Ceyla Pazarbasioglu, subdirectora de Mercados Monetarios y de Capital del FMI.

conómico fijado, los evaluadores van a realizar sus cálculos de pérdida esperada de las carteras catalogadas estadísticamente como "crédito a otros sectores residentes". Son, en la práctica, los préstamos a familias y empresas. Queda fuera del examen la financiación a administraciones públicas, así como la cartera de bonos soberanos. Los cálculos de pérdida es-

El Gobierno podría disponer ya el lunes de unos primeros cálculos de los consultores

En el test de estrés de la EBA, las entidades calcularon la pérdida esperada de sus carteras

perada no van a ser estándar para todas las entidades. No se van a extrapolar, por tanto, las estimaciones de pérdida aplicadas en el plan de saneamiento y recapitalización. Se va a diferenciar por tanto el perfil de crédito de las carteras de las entidades, sin hacer tabla rasa en el sector.

En el test de estrés que llevó a cabo la Autoridad Bancaria Europea (EBA) en los últimos

años, como en otros ejercicios de este tipo, también se diferenció entre entidades. Pero en aquella ocasión, fueron los propios bancos los que estimaron los deterioros de sus carteras, que posteriormente fueron validados por el Banco de España, para ser remitidos al supervisor europeo después.

Plazos

El cuándo y el cuánto son los dos grandes interrogantes del ejercicio que preparan Oliver Wyman y Roland Berger. Respecto al primero, fuentes conocedoras del proceso explican que el 21 de junio se mantiene como la fecha oficial en la que se publicarán los contenidos de dichos informes, aunque no descartan que haya algún tipo de avance para que el Gobierno español acuda a la reunión del G-20 del próximo lunes, según publica *Reuters*.

La cifra de capital que estas consultoras exigen a la banca española no se conocerán hasta entonces, aunque en el sector se da por hecho que se situarán entre los 40.000 millones que fijó el FMI y los 60.000-70.000 millones.

La Ullave / Página 2

La responsable del informe del FMI, en el comité de la auditoría

Las consultoras externas, Oliver Wyman y Roland Berger, trabajan mano a mano con el Banco de España en la evaluación que presentarán la próxima semana. Incluso han elegido la sede del regulador en Madrid para establecer su base de operaciones y disponer de esta manera de la información de primera mano. Todo el trabajo está siendo supervisado por un comité de seguimiento, dirigido por el secretario de Estado de Economía, Fernando Jiménez Latorre. Junto al representante del Ministerio, Ceyla Pazarbasioglu, subdirectora de Mercados Monetarios y de Capital del FMI, lleva la voz cantante en este comité.

Pazarbasioglu fue la responsable del informe que publicó el organismo internacional sobre el sector financiero español el pasado sábado, cuyo avance fue uno de los desencadenantes del rescate de Bankia y que tasaba las necesidades de capital de la banca en al menos 40.000 millones. Junto a Latorre y Pazarbasioglu, hay otros diez miembros en el comité de seguimiento que está supervisando el proceso, procedentes de Economía, el Banco de España, el Banco Central Europeo (BCE) y los bancos centrales de Francia y Holanda.